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臺中市政府第 60次市政會議紀錄 

壹、時間：101年 4月 16日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、有幾件事跟各位分享，第一件事情，本府動物保護防疫處於上週接獲中央

通知本市有個水禽場測出低病原性禽流感時，隨即於一個小時內發布新聞

稿通知各界，且即刻啟動標準作業流程，進行動物健康狀況監測及追踪感

染源，這些積極的作為引起媒體注意及民眾的關切，但是由於政府處置得

宜，並沒有引起爭議；另外，第二件事情，是有關本府處理漢翔公司可能

造成水井污染的案件，部分處理過程我認為應予檢討，第一點，於星期四

下午就已驗出井水含有不好的物質，並且不適合飲用，何以直到隔週星期

一才告知民眾？第二點，當時環保局何以尚未針對當地民眾是否食用這些

污染井水進行了解？第三點，環保局既對井水已有安全疑慮，為何不在送

驗時就先知會民眾，讓民眾有所防範？其實環保局處理本案也算相當明

快，但我認為站在民眾立場，應該要像動保處一樣積極處理，且千萬不能

諱疾忌醫，才能將事情做得最好。（辦理機關：農業局、環境保護局、本

府各機關、各區公所） 

二、本月中旬，社會局接到一位中低收入戶的陳情，表示由於付不出房租可能

會被房東趕走的窘境，社會局同仁獲報後立即積極介入處理，後來尋得該

市民服務公司的協助，提供一處更大更便宜的宿舍，解決這位民眾住的問

題。我從這件事情，感覺到社會局同仁的用心，除了設法給予社會局相關

補助資源之外，甚至進一步的想法子幫忙民眾解決問題，相信社會局一直

以來都是用這種積極的態度在做事，而這個案件也可能只是社會局眾多幫

助民眾的案件之一，但我仍要在此感謝社會局的辛苦付出。(辦理機關：

社會局) 

三、最近本市發生有位里長因為在處理守望相助隊相關經費核銷時，由於對經

費核銷手續不甚了解，而遭到起訴的案件，這件事情，讓很多里長心生不
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平，甚至萌生乾脆不要協助守望相助業務的想法。首先，我要感謝里長的

辛勞及貢獻，本市的治安顯著改善，守望相助業務的運作功不可沒，不希

望此事打擊守望相助隊的士氣，因此，除請民政局、警察局及各區公所對

守望相助隊多付出一點關心之外，我也要請民政局全面檢視守望相助業務

相關費用的核銷程序是否有需改進之處，並教導里長正確核銷手續以避免

觸法，讓里長可以安心協助守望相助隊的運作。（辦理機關：民政局、警

察局、各區公所） 

四、最近有部分市府機關反映人力不足的問題，經本府人事處的專案查訪，也

提出了許多建議，其中包括由於縣市合併業務增加，而導致部分機關確有

人力不足的情況發生之外，也些機關也有人力分配不均的情況，人事處本

於職責，正審慎的進行評估研酌。另外，日前本府有個機關因為業務上發

生一些小問題而遭到媒體批評，該機關高階主管在對外說明時，就以人力

不足作為無法順利執行業務的理由，我認為人力不足雖然可能是事實，但

是以此當作做不好的理由並不妥當，以海關為例，在進行入關行李檢查

時，由於無法每件行李都檢查，因此海關會採取ｘ光機、緝毒犬，甚至抽

檢重罰或加強教育宣導等方式來解決問題，即使有違禁物品夾帶入關，也

不會以人力不足為理由來規避責任。因此，我覺得，面對人力不足的窘境，

應設法以調整內部人力或其他更有智慧的方式來解決問題，不應一味的以

人力不足作為推卸責任的藉口，如此也才符合民眾的期盼。（辦理機關：

人事處、本府各機關、各區公所） 

五、有關衛生局黃局長「高齡友善城市」專案報告。聽完黃局長的簡報，我希

望大家都能有感受，因為「人都會老，但要老得有尊嚴」，現在我們替小

朋友或年青人想得很多，但相對而言對老年人的資源分配就相對比較少。

記得 5、6年前僑委會曾經向我提過希望在本市興建一棟大約 100戶的「華

僑大樓」，每戶約 1,000萬元，2位老人住 40-50坪的房子，居住環境不僅

鄰近醫院，而且環境還很優質，市府當時連地點都找好了，但最後僑委會

因故暫不推動，本人除了覺得可惜之外，也認為是不是可以由市府自己來

推動，可以找相關建築公會一起合作，專門為高齡朋友設計的住宅，名稱

就叫做「黃金歲月」，我覺得很可行，也請衛生局及各區公所好好想想。

另外，也建議衛生局成立一個「晚晴專案」，發揮團隊精神，由衛生局自
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己列管，必要時再請副市長介入協調，推動高齡友善城市相關計畫。(辦

理機關：衛生局、本府各機關) 

六、有關研考會廖主委「給臺灣的 12 個新觀念專書導讀」專案報告。今天研

考會的專書導讀，是由研考會主動簽辦，其實這一年來，研考會簽給我的

分析報告均很有水準，我認為甚至已超過碩士的程度甚多，很感謝研考會

同仁的用心。另外，研考會今天的報告也做得很好，如有與各位業務相關

的部分，不論是精神及創意都可以學習仿效，相信這些理想可以經由政

策，轉變為現實，未來經過突破之後再衍生新的理想而變成一種循環，藉

此不斷吸收新知識並精進市政作為。（辦理機關：研考會、本府各機關、

各區公所） 

七、「給臺灣的 12 個新觀念」這本書提到有關「老舊建築或社區因藝術而重

生」，其實本市二十號倉庫就是一個觀念類似的做法，相信透過藝術家的

進駐，甚至只是在一堵牆上畫上一幅畫，就能讓整個社區得到新生命並變

得不一樣，我想請都發局好好研究一下，相關經驗能否在本市推廣，讓本

市的中區得到振興的機會。另外，我常經過一些舊社區，看到許多破爛的

招牌及已逾宣傳期限的紅布條，讓原本破舊的社區更顯蕭條，也請各區公

所注意這件事，讓我們的居住環境更加美好。(辦理機關：都市發展局、

各區公所) 

八、議會定期會即將召開，而各委員會的組成也將確定，請各位務必與各委員

會召集人、副召集人及委員溝通及請託，而各區如有重大建設，也請區公

所向轄區的議員好好溝通，使議員了解並且支持這些建設計畫，也才能符

合民眾的福址。(辦理機關：本府各機關、各區公所) 

 

陸、散 會：上午 10 時 30分 
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臺中市政府第 60次市政會議提案摘要表(101 年 4月 16 日) 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 都市發展局 
檢陳訂定「臺中市騎樓及無遮簷人行道

設置標準」草案1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

02 都市發展局 

檢陳訂定「臺中市騎樓開放空間綠美化

設施及街道傢俱設置管理辦法」草案1

份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

03 都市發展局 
檢陳訂定「臺中市建築物施工管制辦

法」草案1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

04 都市發展局 
檢陳訂定「臺中市建築物補辦建築執照

辦法」草案1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

05 都市發展局 

檢陳訂定「臺中市興辦公共設施拆除合

法建築物賸餘部分就地整建辦法」草案

1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

06 都市發展局 
檢陳訂定「臺中市臨時性建築物管理辦

法」草案1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

07 都市發展局 
檢陳訂定「臺中市政府委託辦理建築管

理業務作業辦法」草案1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

08 環境保護局 
檢陳制定「臺中市廢棄車輛清除處理作

業自治條例」草案1份，敬請審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

09 財政局 

檢陳本府擬處分坐落本市中區中墩段

二小段77-2地號等43筆市有土地及東

區東勢子段161建號1棟市有建物提

案，敬請審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 
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案號 單 位 摘 要 決 議 

墊01 文化局 

為教育部補助本市「101年度公共圖書

館閱讀環境與設備升級實施計畫」之經

費新臺幣1,140萬2,000元整，辦理先行

墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100 年 4 月 26 日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊02 
原住民事務

委員會 

為行政院原住民族委員會補助本會辦

理「101年度原住民族土地開發與管理

經營細部計畫-原住民族土地政策法令

宣導計畫」，補助經費新臺幣6萬5,000

元辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100 年 4 月 26 日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

 


